

Directeur de publication:
Jean-Luc CRASSOUS

Equipe éditoriale:
Christian BRENGUES
Sylvie GENIEYS
Emeline TAURIAC
Francis Cournut pour le dicton

Mairie de BROQUIES
tel: 05 65 99 41 26
Mail: mairiebroquies@orange.fr

site web
www.broquies.fr

ETAT CIVIL

Décès

VAYSSE Aimé
Décédé le 10 janvier (91 ans)

CHANUT André
Décédé le 29 janvier (73 ans)

DAUBE SIDOBRE Monique
Décédée le 5 février (77 ans)

BOUSQUET Vve PELAT Noëla
Décédée le 19 mars (96 ans)

Vous habitez sur la communauté de communes, Vous avez besoin d'être soutenu dans vos démarches

Accueil de jour
Aide à domicile
Aide administrative
Aide-ménagère
Aménagement logement
Coordination
Demande d'aide financière
Démarche entrée/sortie d'établiss
Dossier APA

Dossier ASPA
Dossier C25
Dossier MDPH
Dossier retraite-réversion
Ecoute
Mesure de protection
Portage des repas
Recherche hébergement
Téléassistance

Université de Toulouse
MUSE vil Raspos
Tarn

Point d'entrée unique

Mme Anne MARTIN
07.86.15.38.63
france.service@cc-museraspes.fr

Planning consultable dans votre mairie et sur le site internet de la communauté de communes.

France services
Liberté
Egalité
Fraternité

DMR

Nouveau

Guichet de proximité dédié aux seniors, à leur entourage et aux professionnels.
Mail: pointinfoseniors@cc-museraspes.fr
Tél : 07.89.72.57.46

Permanences :

A Broquies à l'agence postale : le vendredi de 9h30 à 12h30
+ dans les permanences France services

Que peut faire le Point Info seniors ?
Vous souhaitez obtenir des informations ou être soutenus dans vos démarches pour :

- Les aides pour vivre à domicile : service d'aide à domicile, prestations APA, aménagement du logement, transports, sortie d'hospitalisation, ...
- Les structures d'accueil : accueil de jour, temporaire, résidences autonomie, accueil familial, projet d'entrée en établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD)
- Les aides existantes pour les personnes âgées en situation de handicap
- Les démarches administratives, l'accès aux droits et les financements possibles

Le point info seniors vous accueille dans ses locaux et peut se déplacer à votre domicile.
Le point info seniors vous garantit un accompagnement professionnel et personnalisé.

Piéger le frelon asiatique

Pourquoi piéger ? Du fait de sa démographie explosive en 2023, la simple destruction des nids ne suffira plus à maîtriser sa propagation. Seule une lutte mise en œuvre à l'échelle de la population pourra diminuer son expansion et limiter la dangerosité de sa présence.

Quand piéger ? Pour un piégeage optimal il est important de suivre le calendrier de piégeage ci-dessous.

Janvier	Février	Mars	Avril	Mai	Juin	Juillet	Août	Septembre	Octobre	Novembre	Décembre
Phase 1 : ne pas piéger	Phase 2 : piégeage limité	Phase 3 : piégeage de printemps	Phase 4 : inutile de piéger	Phase 5 : piégeage d'automne	Phase 1 bis : ne pas piéger						

Quel piège ? Pas besoin de faire compliqué ! Vous prenez une bouteille d'eau en plastique, vous en découpez le haut ; vous mettez cette partie à l'envers de façon à avoir une sorte d'entonnoir. Ensuite, vous prenez une seconde bouteille que vous encastrez sur le dessus".

Quel appât ? L'alcool et le sucre, les frelons asiatiques en sont friands (contrairement aux abeilles), et ce, quel que soit l'alcool et quel que soit le sucre (pas de miel, bien sûr, cela attirerait les abeilles...).

Vin blanc, bière, sirop de grenadine, cassis... à chacun son cocktail qui fera mouche !

Là-encore, faire simple.



LES ``NIOUZES`` DE BROQUIES

Année 2024 n°1

Date de parution
1er avril 2024

Trimestriel d'information de
la commune de Broquies

DANS CE NUMÉRO :

Carnaval des enfants	1
Mme la Sous Préfète	2
Du piano à l'EHPAD	2
Défibrillateur	2
Vœux 2024	2
Place de la Poste	3
Elections européennes	3
Point info seniors	4
Piéger le frelon	4

Un carnaval pour faire venir le printemps

Tout a commencé par un colis venu d'Afrique, à l'école: les enfants se sont vu confiés la mission de préparer un Carnaval, sur le thème de ce grand continent, pour célébrer le retour des oiseaux migrateurs annonçant l'arrivée du printemps et des beaux jours.

Aidés par *les sentiers de l'art*, les enfants ont peint de très beaux masques. Avec *Sambalagou*, ils ont appris des chants et des rythmes entraînants. Avec *Mr Fofana*, ils ont été initiés à la danse de l'albatros, originaire de Côte d'Ivoire. Certains enfants se sont retrouvés en dehors des temps scolaires, accompagnés de parents de l'APE, pour confectionner des instruments de musique et les affiches annonçant l'évènement, afin que nous soyons le plus nombreux possible ce jour-là.

C'est ainsi que le 8 mars, tout était prêt pour fêter le Carnaval.

Depuis l'EHPAD, avec une démonstration de la danse de l'albatros, les chants et la musique ont résonné dans les rues du village. Place de la mairie, Fleurie et mamie marmotte, deux dames aux airs de clowns, réveillées par le bruit du cortège, ont interpellé la foule. L'une était impatiente de voir le printemps, l'autre de retrouver son lit, accompagnées par leur ami l'éclaireur du printemps, elles ont invité l'assemblée à chercher les signes de l'arrivée des beaux jours, qui étaient forts subtils en cette matinée pluvieuse et ventée.



Cette quête a menée toute la joyeuse troupe jusqu'à la salle des fêtes, pour terminer le carnaval au rythme de la samba en dansant et en chantant, et les confettis ont réchauffés l'atmosphère oubliant le gris du ciel et la pluie. Un grand merci à la mairie pour son soutien, à toutes les associations qui ont participées à l'élaboration de cet évènement, à toutes les personnes qui se sont impliquées ou qui nous ont simplement rejoint, malgré le mauvais temps, pour partager ce moment dans la joie et la bonne humeur... et surtout un grand bravo à toute l'école de Broquies d'avoir accomplie sa mission avec succès.

Un proverbe africain dit:
« pour éduquer un enfant,
il faut tout un village »

le carnaval des enfants en aura
été une belle démonstration.



Cronica occitana

Un esturgeon jos lo pont del Navech !

Un brave pescaire del vilatge prenguèt, un jorn, que lo solelh fasiá guinèla, un peis gròs, fòrça gròs de quarante quilòs, desconeugut dins le ribièra Tarn. Après recercas scientificas se revelèt èstre « un esturgeon » que quitèt sa Gironda natala en remontant lo flume Garrona e son affluent Tarn saïque, en causa lo recaufament climatic. Coma es pas vengut sol, lèu lèu los vilatjans pòràn degustar de caviar. Afar de seguir.

EN BREF

Véhicules abandonnés sur le domaine communal

Les travaux d'aménagement de la place de la Poste vont débiter cette année vers octobre.

De nombreux véhicules abandonnés sont stationnés depuis des mois sans mouvement.

Il est demandé aux propriétaires de bien vouloir anticiper et de faire enlever ces véhicules avant le lancement de procédures administratives de mise en fourrière.

Pompes à chaleur et urbanisme

Nous avons alerté lors de notre numéro de décembre 2023 des règles applicables à l'implantation des pompes à chaleur en zone urbaine et des dossiers ont été déposés en Mairie pour régularisation.

Il est encore possible pour quelques temps de recevoir en Mairie vos dossiers.

Merci de vous renseigner auprès du secrétariat de Mairie.

Visite de Mme la Sous Préfète de Millau

Le 29 février, nous avons reçu la visite de Mme Véronique MARTIN SAINT-LEON qui depuis sa nomination se rend dans toutes les communes afin de mieux connaître le territoire du sud Aveyron.

Nous avons pu présenter la commune, les réalisations que nous avons menées et les projets en cours et à venir dans une ambiance cordiale. La visite sur le terrain a commencé à l'EHPAD, pour se poursuivre à l'agence postale et sur les chantiers cœur de village et aménagement des placettes. La commune de Broquies a été choisie pour faire partie du programme national « Villages d'Avenir », cette démarche vise à apporter une aide au pilotage et à l'ingénierie des projets.



La musique et ses vertus à l'EHPAD



Grace à la générosité d'un habitant de la commune, l'EHPAD Le Relays va se doter d'un piano. Une activité supplémentaire qui permettra de varier les animations proposées pour nos aînés, et qui sait peut être susciter des vocations parmi le personnel ou les résidents.

Nous remercions encore ce geste de générosité à destination de l'EHPAD et de ses résidents.

Défibrillateur disponible à la Mairie

Le défibrillateur qui était implanté devant l'entrée du Relays est maintenant disponible dans le hall de la Mairie. Il est à la disposition de tous afin de pouvoir anticiper la venue des secours en cas de malaise cardiaque.

Un deuxième défibrillateur a été mis à disposition à la salle polyvalente, sur le mur derrière le bar.



Les Vœux 2024 de la municipalité



Le dimanche 7 janvier, le Conseil municipal a présenté les vœux à la populations pour 2024.

Monsieur le Maire a pu faire un point des projets communaux en cours de réalisation et à venir. Il a salué la dynamique des associations communales et a présenté les nouveautés de l'association du club de la troisième jeunesse devenu Loisirs Amitié BROQUIES avec le renouvellement de son conseil d'administration et de son bureau.

Les trois chantiers majeurs sur la commune sont ceux du Relays qui se poursuit avec un bon respect du planning, de l'opération habitat qui a permis la démolition de maisons vétustes dans le centre du bourg et la création de placettes en cours d'aménagement. Enfin le chantier cœur de village avec le remplacement de nos réseaux d'eau et d'évacuation et l'enfouissement des réseaux télécom et électricité se poursuit normalement. Au jour où nous écrivons cet article, la dernière rue (rue neuve) est terminée. Le chantier en sous sol se terminera sur le Balat. Les aménagements de surfaces ont débuté avec la pose des caniveaux au centre des rues. La dernière opération, sûrement la plus spectaculaire consiste en la mise en place sous la place St Joseph d'une cuve de récupération des eaux pluviales de 100 m³ qui nous permettra d'irriguer nos parterres et massifs de fleur à moindre coût avec un bon respect de la ressource en eau.

La cérémonie s'est poursuivie avec un partage du verre de l'amitié et la dégustation de douceurs préparées par nos nouveaux boulangers pâtisseries.

Projet d'aménagement place de la poste

Après analyse de plusieurs propositions d'aménagement, Le Conseil vous dévoile enfin son choix qui a été validé ce 1er avril. Nous avons à l'unanimité été séduits par cette option d'aménagement qui va donner un cachet particulier et inattendu à notre village.

Le projet consiste en la création d'un étang, alimenté à partir de la collecte des eaux pluviales du village. Multi fonctionnel, il permettra d'une part à nos petits pêcheurs de satisfaire leur passion, à l'hébergement de canards qui auront leur île au calme et enfin sera l'objet de promenades à l'ombre des berges arborées. Afin de ne pas perdre trop de places de parking, nous allons créer un espace de stationnement devant le Relays qui surplombera donc cette pièce d'eau.

La pêche sera règlementée, débutera le 1er avril jusqu'à fin septembre et exclusivement réservée aux enfants, nous allons rencontrer l'AAPPMA pour ce qui est de l'empoisonnement. Pour les canards, nous faisons confiance aux chasseurs qui vont certainement nous aider dans le choix des espèces et nous ne désespérons pas de voir les cygnes qui vivent sur le Tarn venir faire escale dans le village. La baignade ? Nous y avons pensé mais elle impose des règles de sécurité et de surveillance strictes et dans un premier temps elle sera interdite.

Dans l'esquisse du bureau d'étude ci-dessous vous pourrez constater par vous-même combien ce projet est innovant, vous faire une idée et imaginer notre future place de la Poste avec ses poissons...



Elections Européennes: 9 juin 2024

Les élections européennes 2024 auront lieu le dimanche 9 juin.

Actuellement, 705 eurodéputés siègent au Parlement européen. Mais après la prochaine échéance électorale, ce dernier en comptera 720, soit 15 de plus.

12 pays vont ainsi voir leur contingent grossir... dont la France. Au terme du prochain scrutin, les députés tricolores seront donc au nombre de 81, contre 79 actuellement.



Plastiques et ficelles agricoles

Le temps est venu de vous préparer pour la collecte des déchets agricoles; préparez vos sacs de ficelles, de bâches pour la collecte qui sera organisée :

Le mercredi 24 avril
De 9h à 12h
Le samedi 27 avril
De 9h à 12h

À l'ancien dépôt des poubelles communales.

En dehors de ces horaires le site sera fermé et tout dépôt est interdit.

Pour plus de renseignements, joindre Loïc REYNES au 06 70 92 42 44